
COMUNE DI MODENA

N. 15/2021 Registro Interrogazioni

ATTI DEL CONSIGLIO COMUNALE
SEDUTA DEL 18/02/2021

L’anno duemilaventuno in Modena il giorno diciotto del mese di febbraio ( 18/02/2021 ) alle ore 
15:15,  regolarmente  convocato,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in  seduta  pubblica  per  la 
trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno (1° convocazione)

A  seguito  dell'emergenza  Covid-19,  la  presente  seduta  si  è  svolta  anche  in  modalità 
videoconferenza,  ai  sensi  dell'  art.  73 del D.L.  17/03/2020 n. 18,  secondo i  criteri  previamente 
fissati dal Presidente con nota prot. 82479 del 25/03/2020. Tutte le votazioni della presente seduta si 
sono svolte per appello nominale.

Hanno partecipato alla seduta:

Sindaco Muzzarelli Gian Carlo Presente in aula consiliare

Presidente Poggi Fabio Presente in aula consiliare

Vice Pres. Prampolini Stefano Presente in videoconferenza

Aime Paola Presente in videoconferenza

Baldini Antonio Presente in videoconferenza

Bergonzoni Mara Presente in aula consiliare

Bertoldi Giovanni Presente in aula consiliare

Bosi Alberto Presente in aula consiliare

Carpentieri Antonio Presente in aula consiliare

Carriero Vincenza Presente in videoconferenza

Cirelli Alberto Presente in videoconferenza

Connola Lucia Presente in videoconferenza

De Maio Beatrice Presente in aula consiliare

Fasano Tommaso Assente

Forghieri Marco Presente in aula consiliare

Franchini Ilaria Presente in aula consiliare

Giacobazzi Piergiulio Presente in aula consiliare

Giordani Andrea Presente in aula consiliare

Guadagnini Irene Presente in aula consiliare

Lenzini Diego Presente in aula consiliare

Manenti Enrica Presente in aula consiliare

Manicardi Stefano Presente in videoconferenza
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Moretti Barbara Presente in aula consiliare

Parisi Katia Presente in videoconferenza

Reggiani Vittorio Presente in aula consiliare

Rossini Elisa Presente in aula consiliare

Santoro Luigia Presente in videoconferenza

Scarpa Camilla Presente in aula consiliare

Silingardi Giovanni Presente in aula consiliare

Stella Vincenzo Walter Presente in aula consiliare

Trianni Federico Presente in videoconferenza

Tripi Ferdinando Presente in aula consiliare

Venturelli Federica Presente in aula consiliare

e gli Assessori:

Baracchi Grazia Presente in videoconferenza

Bortolamasi Andrea Assente

Bosi Andrea Presente in videoconferenza

Cavazza Gianpietro Presente in aula consiliare

Ferrari Ludovica Carla Presente in videoconferenza

Filippi Alessandra Presente in aula consiliare

Lucà Anna Maria Assente

Pinelli Roberta Presente in videoconferenza

Vandelli Anna Maria Presente in videoconferenza

Ha partecipato il Vice-Segretario Generale del Comune MARCHIANO' LUISA.

Il Presidente POGGI FABIO pone in trattazione la seguente 

INTERROGAZIONE n. 15

INTERROGAZIONE DEL CONSIGLIERE GIACOBAZZI (F.I.) AVENTE PER OGGETTO 
"PERDITA CONTINUA D'ACQUA DAVANTI  ALLA STAZIONE  PICCOLA -  PIAZZA 
MANZONI"
Relatore: Presidente
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Il PRESIDENTE cede la parola al consigliere Giacobazzi per l'illustrazione dell'interrrogazione 
prot. 316446 allegata al presente atto.

Il consigliere GIACOBAZZI: "Grazie assessora della sua presenza fisica, nella Sala Consiliare, 
perché  le  risposte  che  abbiamo ascoltato  prima  dalle  sue colleghe  si  sentivano molto  male  da 
remoto. Faccio una brevissima premessa all’interrogazione: la perdita d’acqua è stata richiamata già 
a suo tempo, un paio di giorni dopo l’interrogazione, però ho deciso di mantenerla unicamente 
perché siccome era tre mesi che questa perdita d’acqua continuava ad esistere, volevo sentire la dei 
quale fosse la situazione. La leggo perché è brevissima: 

«Nel mese di Settembre 2020 si verificava davanti alla Stazione Piccola dei treni di Modena, in 
Piazza Manzoni, una copiosa perdita d’acqua: in particolare, da una fessura creatasi nel marciapiede 
all’altezza del cartello “biglietteria” e a ridosso dei posti auto più prossimi allo stabile, fuoriusciva  
acqua proveniente da una tubatura sottostante;

- da informazioni assunte, diversi cittadini hanno contattato immediatamente sia Hera Spa che FER 
(Ferrovie Emilia Romagna), oltre che gli Uffici comunali, per la soluzione del problema;
-  che nelle  settimane successive,  gli  addetti  sia  di  Hera spa che di  FER effettuavano i  relativi 
sopralluoghi, “rimbalzandosi” reciprocamente la competenza dell’intervento di ripristino;   
- ad oggi, 10/12/2020 (data dell’interrogazione), la perdita è ancora presente e l’acqua continua a 
defluire nell’area antistante la stazione.

Considerato che  tale perdita, oltre che essere un inutile spreco d’acqua, comporta il  pericolo di 
cadute e, con le temperature sempre più basse, soprattutto nelle ore mattutine quando l’affluenza 
alla stazione è più massiccia, il rischio di formazione di ghiaccio.  

S’interroga l’Amministrazione comunale per sapere: 

- se sia debitamente al corrente di tale situazione;
- come intenda intervenire nei confronti di Hera Spa e/o FER per la soluzione della problematica».  
Grazie". 

L’assessora  FILIPPI:  "Buonasera  a  tutti.  Ringrazio  il  consigliere  Giacobazzi  per  la 
segnalazione/interrogazione,  e colgo l’occasione per informare il  Consiglio,  ma l’ha già  fatto il 
consigliere Giacobazzi, che riguardo la conduttura è stato riparato, a cura di FER, già lo scorso 15 
dicembre. 

Ricostruisco brevemente la vicenda in base alle informazioni che mi sono state fornite da 
Hera.  La prima segnalazione della  perdita  è stata  effettuata  dagli  stessi  operatori  di  Hera il  26 
novembre, seguita da una seconda segnalazione, sempre degli operatori di Hera, il 2 dicembre e 
infine, il 4 dicembre, dalla segnalazione di un cittadino. L’intervento non è stato immediato dopo la  
prima segnalazione perché si è dovuto verificare da dove provenisse la perdita e se, di conseguenza, 
la riparazione fosse di competenza di Hera o del titolale dell’allaccio privato, che in questo caso, 
appunto, è FER. Una volta identificato in FER il soggetto competente per la riparazione, in quanto 
la perdita arrivava dalla parte privata, è stato effettivamente necessario sollecitare l’intervento che 
appunto è stato eseguito il 15 dicembre. È chiaro che sono episodi spiacevoli, che non è la prima 
volta  dell’interpretazione,  quando si  verificano perdite,  se è parte privata  o parte pubblica,  può 
succedere. La cosa che consiglio, lo riconsiglio anche per le prossime eventuali segnalazioni, di  
segnalarle al sito del Comune che poi smista le segnalazioni, eventualmente anche alla mia e-mail,  
magari faccio ancora prima e non si perde nelle tempistiche di risposta dalle segnalazioni". 
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Il consigliere GIACOBAZZI: "La ringrazio della risposta. Come le dicevo, ho mantenuto 
l’interrogazione in piedi, lei mi ha parlato di queste segnalazioni, a me avevano già parlato di questo 
problema molto prima, probabilmente se avessero fatto in quella maniera lì, piuttosto che fermare 
un vigile lungo la strada, sarebbe stato meglio. È bene che sia stata sistemata la situazione della 
Stazione anche perché, passatemi la battuta, adesso che stiamo per inaugurare il treno Modena Cina, 
è importante che le Stazioni siano perfette. Grazie mille".
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Del che si è redatto il presente verbale, letto e sottoscritto con firma digitale

Il Presidente
POGGI FABIO

Il Vice-Segretario Generale
MARCHIANO' LUISA
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Gruppo Consiliare Forza Italia – Berlusconi per Modena

PROTOCOLLO GENERALE   n° 316446 del 10/12/2020

Modena, 10/12/2020

Al Sindaco di Modena

Al Presidente del Consiglio Comunale
 

All’Assessore competente

 

INTERROGAZIONE 

OGGETTO:  PERDITA CONTINUA D’ACQUA DAVANTI  ALLA STAZIONE PICCOLA – 
PIAZZA MANZONI 

Premesso che:

 nel mese di Settembre 2020 si verificava davanti alla Stazione Piccola dei treni di Modena, 
in piazza Manzoni, una copiosa perdita d’acqua: in particolare, da una fessura creatasi nel 
marciapiede all’altezza del cartello “biglietteria” e a ridosso dei posti auto più prossimi allo 
stabile, fuoriusciva acqua proveniente da una tubatura sottostante;
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 da informazioni assunte, diversi cittadini hanno contattato immediatamente sia Hera spa 
che FER  (Ferrovie  Emilia  Romagna),  oltre  che gli  Uffici   comunali,  per   la  soluzione del 
problema;
 che nelle settimane successive, gli addetti sia di Hera spa che di FER effettuavano i relativi 
sopralluoghi, “rimbalzandosi” reciprocamente la competenza dell’intervento di ripristino;   

 ad oggi, 10/12/2020, la perdita è ancora presente e l’acqua continua a defluire nell’area 
antistante la stazione.
  

Considerato che:

 tale perdita, oltre che essere un inutile spreco d’acqua, comporta il pericolo di cadute e, 
con le temperature sempre più basse, soprattutto nelle ore mattutine quando l’affluenza alla 
stazione è più massiccia, il rischio di formazione di ghiaccio.  

S’interroga l’Amministrazione comunale per sapere: 

 se sia debitamente al corrente di tale situazione;

   come   intenda   intervenire   nei   confronti   di   Hera   spa   e/o   FER   per   la   soluzione   della 
problematica. 

Grazie,

Piergiulio Giacobazzi

Si autorizza la diffusione a mezzo stampa
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COMUNE DI MODENA

ATTESTAZIONE DI AVVENUTA PUBBLICAZIONE

Deliberazione di Giunta n. 15  del 18/02/2021 

OGGETTO : INTERROGAZIONE DEL CONSIGLIERE GIACOBAZZI 
(F.I.) AVENTE PER OGGETTO "PERDITA CONTINUA D'ACQUA 
DAVANTI ALLA STAZIONE PICCOLA - PIAZZA MANZONI" 

La  presente  Deliberazione  è  stata  pubblicata  all’Albo  Pretorio  di 
questo  Comune  per  quindici  giorni  consecutivi  a  decorrere  dal 
01/04/2021 ed è divenuta esecutiva ai sensi dell'art. 134, comma 3, 
del T.U. n. 267/2000 ordinamento EE.LL. dal 12/04/2021 

Modena li, 21/04/2021 

Il SEGRETARIO GENERALE
(DI MATTEO MARIA)
con firma digitale
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